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去年 10月，我从手机上看到了武警
北京总队排长刘亚奇发的一个微信朋
友圈动态，内容是一个孩子和一位武警
战士的合影，配文就一句话——
“12年后，我终于成了你！”
原来，早在 2007 年，11岁的刘亚奇

和家人到北京游玩，和当时正在天安门
广场执勤的一名武警战士合了张影。12
年后，刘亚奇大学毕业、圆梦军旅，成为
武警北京总队一名排长。

和刘亚奇排长聊天得知，他当时和
那位武警战士合影就是被那身帅气的
军装打动，也就是从那时起，刘亚奇在
心底埋下了军旅梦的种子。所以在 12
年后梦圆之际，他回首往事，情难自已，
在微信朋友圈袒露心迹。

聊天中，刘亚奇排长说了一句：“要
是能找到当年合影的那位老兵就好了……”
说者无心，听者有意，去年 10月 14日，我
们在本版头条位置刊发了这张合影。
随即，帮刘亚奇找到那位武警战士，也
成了很多人的心愿。

今天，我们欣喜地向大家报告，就
在不久前，在不少读者和战友的热情帮
助下，那位武警战士终于被找到了——

他名叫马靖，2005 年冬季入伍，武
警北京总队执勤第十四支队战士，2007
年底退伍返回家乡，现在陕西省榆林市
工作生活。

马靖对我说，他很高兴自己能有
幸点燃一个孩子的军旅梦，他也永远
为自己当过兵而骄傲！刘亚奇也向马
靖汇报了自己的近况和在工作中取得
的成绩。他们彼此约定：一个在地方
不改军人本色，好好工作生活；一个在
部队牢记优良传统，认真履职尽责。
只待两人都干出名堂后再到天安门广
场合张影！

缘分奇妙，约定美好。明天就是
“八一”建军节了，让我们祝福马靖和刘
亚奇在各自岗位上再建新功，也祝所有
的基层官兵和曾经在基层战斗过的老
兵们节日快乐！
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“2020年，在团组织的大比武中，我
连列兵贺龙以 12秒 20的成绩夺得战术
基础动作第一名，并打破该项目的全团
纪录……”

上周，当我在全连官兵面前将列兵
贺龙的“精武名片”挂到荣誉墙上时，大
家纷纷向他送上了热烈的掌声。那一
刻，我心里更加坚信：连队历史即将掀开
崭新的一页。

贺龙是连队里第一位被写进连史并
登上荣誉墙的列兵。我们作为一个有着
100多名官兵的连队，不乏成绩突出、素
质全面的“老典型”，为何要让一位初露
头角的列兵登上容量有限的荣誉墙？这
还要从整理连队历史说起。

两个月前，团党委决定为基层连队
修缮荣誉室，要求各连重新整理核实连
史。那段时间，我每天晚上都带着几位
战友泡在山一般的历史资料中，一点点
梳理连队的发展脉络。

一天，我们突然发现，在连队之前的
历史沿革中，有好几年的“空档期”。我
们翻遍了所有资料，怎么都衔接不起
来。在反复查阅询问无果后，我们意识
到：连队的历史可能并没有大家一直认
为的那么长。

怎么办？我陷入了迷茫。就在这
时，一位班长找到我说：“指导员，很多战
友私下聊天，大家都觉得我们连队真的
好普通，连一段拿得出手的历史都
没有。”

我听了，便问道：“为什么会有这样
的感觉？”
“连队很多人常常会把我们跟其他

连队放在一起比较。”他说，就拿营里的
几个兄弟连队来说，他们有的是红军连，
诞生在人民军队初创时期，曾转战驰骋
十一省，大小战功不计其数；有的在全军
大练兵年代开创了冬季野营拉练的先
河；还有的曾参加过边境反击作战，接受
了硝烟战火的洗礼，“而反观我们连队，
没有厚重的历史，没有光辉的荣誉……”

说完，我看到这位班长的脸上闪过
一丝不易察觉的沮丧。

这位班长的话在我耳边盘旋了许久：
是啊，哪个战士不希望自己的连队更“牛”
一些呢？可放眼全军，“普通连队”不在少
数，难道大家都要因为连史不够耀眼而自
惭形秽吗？想到这里，我心里萌生了组织
全连进行一次大讨论的想法。
“今天的主题是‘过去、现在、未来’，

大家可以畅所欲言。”周四上午教育课结
束后，大讨论如期展开。我话音刚落，就
有不少人争相发言。我走到战士们中间
坐下，把讲台交给发言的同志。

在观点鲜明、语气铿锵的发言中，我

深切感受到：连队战士们不仅内心阳光、
心态积极，而且充满斗志，对未来满怀期
待。多次立功受奖的二班班长冯宝军的
发言赢得了现场最热烈的掌声，他说：
“真正的强者，决不会沉湎过去的光环，
只有立足当下、珍惜现在，才能创造美好
的未来。”

半个多小时的讨论很快过去，我重
新回到讲台：“刚才大家都说得很好，一
定要学会‘向前看’，敢于展望未来，敢于
创造奇迹，对个人如此，对单位来说亦是
如此。连队的过去，我们无法改变，但连
队的现在和未来，由我们开创。请大家
相信，我们是什么样子，连队就是什么样
子。从今天起，让我们一起写好连队的
‘当代史’！”

最后，我向大家承诺：今后凡是在团
以上单位组织的比武中取得名次，或是
在连队建设中作出突出贡献的官兵，他
们的奋斗故事都会被写进连史，一代代
传承下去。于是，就有了文章开头列兵
贺龙登上“荣誉墙”的一幕。
“当一个人意识到他正在参与创造

历史，就会迸发出无穷的动力。”这段时
间，我明显感觉到连队正在发生变化：训
练场上，相互较劲的多了；比武竞赛，主
动报名的多了；文体活动，争当主角的多
了……我仿佛望见一幅激情燃烧的连队
创业画卷正在徐徐铺开。

（潘文璐、李强强整理）

让我们一起写好连队“当代史”
■新疆军区某合成团九连政治指导员 李梦奇

“周班长，这回你可真要上《新闻联
播》啦！”听闻央视主播康辉在节目中对
老兵周文芳的心愿作出回应，火箭军某
旅抗洪一线官兵瞬间炸开了锅。

啥心愿？故事还得从一次采访说
起。“抗洪胜利后，你有啥心愿？”前不久，
该旅官兵面对镜头吐露心声：“回去好好
睡个觉吧”“看看我的老婆孩子，因为我
的孩子快出生了”“见见父母，见见爱人，
我有将近一年半的时间没回家了”……

而年过五旬的一级军士长周文芳的
心愿虽与大家大差不差，却有点“小特
别”：带女儿出去旅游一次。原来，为参
加抗洪抢险任务，周文芳与刚参加完高
考的女儿再次爽约。
“老爸，这次旅游可相当于我的成人

礼，你咋又‘放鸽子’了呢？”女儿虽然心
里有些不悦，但她更清楚爸爸的脾气。
今年，是周文芳 30年军旅人生的最后一
年，在这个节骨眼上，面对这么重的汛
情，他更不能与部队失约、与战友失约、
与自己失约。

话虽如此，可女儿毕竟还是作出了
“牺牲”，这也就难怪周文芳会有这样的
心愿。采访本是温情的基调，没承想他

最后却又冒出一句“雷倒”众人的话：“这
个能上新闻联播吗？”面对大家的不解，
周文芳道出原委：想让大家知道火箭军
这种抗洪精神，让大家都看到“有我们火
箭军在，请放心”！

没有任何场景编排，不带任何环节
设计，7 月 20 日上午 7 时，一条原汁原
味，题为《抗洪胜利后兵哥哥的心愿》的
微博迅速走红网络，网友纷纷“@央视新
闻”：能上新闻联播吗？想上新闻联播就
帮他一下啊！

当天晚上，战友们坐在电视机前，观
看《新闻联播》，可是并没有在画面上找到
周文芳的身影。本以为事情就此告一段
落，孰料22时 30分左右，在《新闻联播》官
方微信公众号“主播说联播”栏目，央视主
播康辉竟对周文芳的心愿作出了回应：东
风快递，使命必达，你们的精神世人皆知，
谢谢你们的辛苦付出！

这两天，不少记者闻讯赶来采访周文
芳，想更深入地走进火箭军抗洪一线官兵
的内心世界。周文芳笑着对记者们说：
“请多多宣传火箭军抗洪官兵的精神风
貌，至于我上不上《新闻联播》，当时只是
一句玩笑话而已，不要再盯着不放啦！”

抗洪老兵想上《新闻联播》
■本报记者 邓东睿 通讯员 孙 波 胡子维

7月 23日，一份神秘的快递寄到了中
部战区陆军某舟桥旅四营执行抗洪抢险
任务临时宿营地——湖北省黄梅县濯港
镇小学。快递的收件人是教导员杨俊。
“李雨田，国防科大给你来信了！”打

开包裹，杨俊一眼看到了写给李雨田的
信，大声喊道。

7月 9日，李雨田随连队赴黄梅县濯
港镇考田河大堤执行构筑子堤任务，当
时漫堤和管涌险情不断，忙碌的李雨田
已经忘记了自己的 20岁生日。中午吃
饭时，当细心的连长问起李雨田的生日
愿望时，这个满身泥巴的战士不好意思
地表达了两个愿望：完成抗洪抢险任务，
明年考上国防科技大学。

当这一幕被记录下来上传互联网
后，短短几个小时，就引起了超过 500万

网友的关注，大家伙儿纷纷留言，“小伙
儿，祝你梦想成真”“祝你生日快乐，梦想
成真”“你的愿望肯定能实现”……国防
科技大学官方抖音号也来留言：“加油小
伙！国防科大等你！”

李雨田来自军人家庭，爷爷、爸爸、
妈妈都曾是军人，双胞胎弟弟也是一名
军校学员。去年参加高考，李雨田以 10
分之差与国防科大失之交臂，但到国防
科大读书的梦想在他脑海里扎了根，尽
管已被其他高校录取，李雨田还是决定
参军入伍。

看到李雨田的生日愿望后，国防科
技大学招生办非常重视，通过多方渠道
与李雨田所在部队联系，给他和战友们
寄来了一批军考复习资料。随同这份
“军考大礼包”一起寄来的，还有一封手

写信，他们通过这种方式为一线抗洪战
士加油鼓劲。
“看到国防科大的校徽时，我的手都

在颤抖！”李雨田小心翼翼地打开包裹，
激动地说。从 7月 8日出动至今，李雨田
和战友们已连续在抗洪一线奋战半个多
月，伴随他们的除了身体的劳累，还有被
人关注的幸福。
“虽然没有鲜花，没有大餐，但这是我

收到最珍贵的一份生日礼物。”回到班
里。李雨田打开纸箱，拿出“军考大礼包”
与战友们分享，战友们把李雨田围了起
来，大家你一言我一语，相互加油鼓劲。
“战士为我们守护家园，我们为战士

守护梦想。”谈起邮寄礼物的初衷，负责
具体操办这件事的国防科大公众号编辑
许鑫这样告诉记者。

抗洪新兵想考国防科大
■程小冬 任 明 本报记者 周 远

“来，所有人把奖杯拿好，看这里！”
在不久前团里组织的比武竞赛颁奖
典礼上，我捧着奖杯和证书与大家合
影。掌声、欢呼声、快门的闪烁，一起见
证了我用汗水换来的荣耀。每每想起
这一“高光时刻”，我都觉得训练场上经
历的种种磨砺、流下的滴滴汗水，都是
值得的。

别看现在的我深受大家敬佩，几个
月前，情况可不是这样。
“排长器械都不及格，你们听说了

吗？”“咱们排长这么‘水’……”在全营

组织的干部体能技能考核后，我回到连
队，就听到战士们在私底下小声议论。

3000米跑 13分 40秒，单杠 5个，标
图 48 分，手枪射击不及格……看到成
绩公示栏中亮了“红灯”的成绩，我的自
尊心受到了严重的打击，恨不得找个
地缝钻进去。

屋漏偏逢连夜雨。在第一季度的
党员民主测评中，我的“军事素质”一
栏更是惨不忍睹，十几个“中”，40多个
“差”直接将我打入“冷宫”。这一个
个“耀眼”的对钩让我灰心丧气，满
脸通红。

这一切都被连长王明伟看在眼
里。为了让我迎头赶上，他私下找到我
说：“你学历高、能力强，这是你的优

势。但也因为这些优势，让你忽视了体
能训练，并且和战士们有些疏远……”
连长的一席话，让我找到了方向，我决
心以实际行动改变战士们的看法。

为了弥补体能的短板，我开始自我
加压。每天早上起床后坚持跑一个
3000米，每天晚上睡觉前坚持做力量练
习，俯卧撑 100个，仰卧起坐 100个……
短短 3个月过后，我的 3000米跑成绩提
高到 11分钟，单杠也达到了优秀水平，
我也明显感到，排里的战士们对我越来
越佩服。
“排长，你这次测评是全优！”这

不，最近的民主测评结果一公示，上等
兵张阳就兴奋地跑过来向我道喜了！

（高 群整理）

这次测评，我是全优
■新疆军区某红军团二连排长 徐良伟

指导员之家

排长方阵
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2019年10月14日，本版刊发的图片报道。

抗洪中的李雨田。 袁勇攀摄 国防科大寄给李雨田的生日礼物。 张洤伟摄

采访周文芳视频截图。
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征得马靖同意，我们选登他发

的几条微信朋友圈留言。
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